

ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Invierno - 99

- *Educación y concienciación ambiental:* Preparación de una estrategia de educación ambiental en la comarca y puesta en práctica de acciones concretas.
- *Comisión de trabajo del agua:* Calidad de las aguas potables y depuración de las aguas.
- *Comisión de trabajo de Salud e Higiene Pública.*

Estas comisiones han empezado a funcionar de manera más o menos autónoma, manteniendo reuniones de trabajo específicas, cada una de ellas con una programación de los trabajos independientes. Cada comisión es informada de las labores realizadas por el resto y según vayan obteniendo-

se conclusiones se plantearán reuniones de la Mesa en su conjunto.

Como ejemplo de las actuaciones de estas comisiones puede mencionarse la de salud e higiene pública, compuesta por representantes de Centros de Salud y Cruz Roja. En las reuniones de trabajo mantenidas se ha detectado que en la comarca podrían darse problemas relacionados con los restos de mataderos y los animales muertos procedentes de las numerosas granjas existentes. De manera que se ha iniciado un estudio para determinar la cantidad total de estos restos que se producen y los sistemas de gestión actuales de los mismos, de cara a evaluar los riesgos para la salud pública actuales o potenciales que pudieran derivarse de los mismos, y a

diseñar un adecuado sistema de gestión.

Para terminar, y a modo de resumen, decir que la participación de los actores sociales de la Manchuela se ha considerado prioritaria en base a que esta *participación permitirá la identificación de soluciones locales a problemas locales*, ya que en el establecimiento de prioridades es tan importante un conocimiento científico sólido como la percepción local de unos problemas, que por otra parte, serán mejor gestionados en función del compromiso que se adquiere con la participación, de manera que al incluir a la comunidad desde el primer momento de la planificación se espera conseguir un fuerte apoyo a las actuaciones.

Ciudad Saludable de Pedroñeras

IV ENCUENTRO COMARCAL DEL PROGRAMA COMUNIDAD, ESCUELA DE SALUD

Pilar Torrente Losa / M^a Carmen Barrios Canales

Desde hace cuatro años se viene desarrollando en once municipios de la comarca el Programa Comunidad, Escuela de Salud. Se trata de un programa de prevención inespecífica del consumo de drogas destinado a la población de 10 a 14 años. Mediante la promoción de actividades saludables de tiempo libre se muestra a este colectivo otras alternativas al consumo de drogas, que a estas edades acostumbra a ser principalmente alcohol y tabaco.

